



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de la

Cérémonie de reconnaissance

le mardi 6 juin 2023, 11 h
Local J-0105
Campus de Saint-Jérôme

La version prononcée fait foi

Chers collègues,

Bonjour et bienvenue à cette cérémonie de reconnaissance!

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch.

Merci à toutes les personnes qui se joignent à nous en présence et virtuellement pour témoigner toute notre admiration et notre reconnaissance aux personnes à l'honneur aujourd'hui et pour prendre le temps d'apprécier tout le travail accompli pendant l'année universitaire qui se termine.

Comme le veut la tradition, nous allons bien sûr saluer les personnes qui ont atteint l'importante étape de la retraite, point tournant qui nous donne enfin le privilège de répondre spontanément et librement à nos envies, à nos passions et à nos rêves les plus fous.

Vous avez consacré votre carrière, ou une partie de celle-ci, à l'UQO et à l'enseignement supérieur. Vous avez toutes et tous contribué, chacun à votre manière, au fonctionnement, au développement et au rayonnement de notre université.

Merci d'avoir fait équipe avec nous, avec vos collègues et avec tous les membres de notre communauté universitaire pendant toutes ces années pour mener à bien notre mission et pour faire de l'UQO ce qu'elle est devenue aujourd'hui.

Sur le chemin de la vie, un nouveau sentier s'offre à vous. Je vous le souhaite rempli de bonheur et de sérénité, mais surtout pavé de santé. C'est une retraite bien méritée. J'espère que nous conserverons le précieux lien qui vous unit à l'UQO.

Félicitations et merci encore une fois aux personnes à l'honneur aujourd'hui pour votre engagement et votre immense contribution à notre université.

Mes remerciements et ma gratitude s'étendent à l'ensemble du personnel de notre communauté universitaire.

Merci à vous toutes et tous pour votre engagement et votre immense contribution au fonctionnement, au développement et au rayonnement de l'UQO.

Nous travaillons toutes et tous vers un but commun : celui d'offrir une formation de haute qualité à nos étudiantes et étudiants et de les accompagner à toutes les étapes de leur cheminement universitaire. Nous avons toutes et tous, chacun à notre façon, le potentiel d'être des acteurs déterminants dans le parcours universitaire de nos étudiantes et de nos étudiants, leur permettant de vivre une expérience étudiante positive et enrichissante, qu'ils chériront toute leur vie.

Au cours de la dernière année, nous avons fait avancer de nombreux projets de développement.

Parmi nos réalisations et nos grands projets :

- Nous avons adopté notre nouveau plan stratégique institutionnel 2022-2026 et amorcé sa mise en œuvre.
- Nous avons aussi adopté notre nouveau plan stratégique en matière d'équité, de diversité et d'inclusion. Une personne sera prochainement embauchée sous octroi pour nous appuyer dans sa mise en œuvre. Nous avons également multiplié nos actions dans le cadre de notre démarche d'autochtonisation.
- C'est avec beaucoup de fierté que, pour la toute première fois, nous avons tenu le Grand rendez-vous de l'UQO à Saint-Jérôme le 17 mai dernier pour célébrer l'excellence et l'engagement de personnes remarquables de la région des Laurentides en leur remettant une distinction honorifique. À cette occasion :
 - Nathalie Desjardins, gestionnaire de projets pour la firme-conseil EVNIA, a reçu le prix *Bénévole d'honneur* pour son fort engagement au sein du conseil de module des sciences de l'administration.
 - Anicka Filiatrault-Dumas, diplômée du baccalauréat en travail social et propriétaire-fondatrice de l'atelier de création de céramique L'Ébauchoir, a reçu la distinction *Grande diplômée - volet relève* pour son parcours professionnel d'exception.
 - Roger Hotte, directeur général et secrétaire-trésorier de la MRC de La Rivière-du-Nord, s'est vu décerner la Médaille Gérard-Lesage pour

souligner sa grande contribution au développement de la région des Laurentides.

- Par ailleurs, comme vous l'avez certainement vu récemment, nous avons atteint la carboneutralité en 2022 pour les portées 1 et 2, soit bien avant l'objectif de 2050 que nous nous étions fixé. Il s'agit d'un jalon important que nous venons de franchir et qui nous encourage à en faire plus pour diminuer notre empreinte carbone.
- D'autres belles annonces sont à venir au cours des prochains jours, notamment concernant le développement de nouveaux projets de recherche-crédation et de belles réalisations rendues possibles grâce à des partenaires de la Fondation de l'UQO. C'est à surveiller!

Plusieurs d'entre vous ont rayonné et fait rayonner l'UQO à diverses occasions, notamment dans le cadre de congrès, de colloques, de conférences et d'activités de recherche, mais aussi à travers de projets de collaboration avec les établissements partenaires du Pôle en enseignement supérieur des Laurentides et du Grand rendez-vous entrepreneurial des Laurentides.

J'aimerais maintenant vous laisser la parole pour que vous puissiez partager avec nous ces belles réalisations.

(Période d'échange informel)

Toute cette effervescence témoigne du dynamisme et de la volonté de notre communauté universitaire à offrir une programmation et des services arrimés aux besoins de la population des Laurentides et de l'Outaouais.

Je suis fière de vous; fière de nous.

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter, à toutes et à tous, une belle cérémonie de reconnaissance ainsi qu'un bel été. Je vous donne rendez-vous à l'automne pour une rentrée pleine de beaux projets à mettre en œuvre.

Prenez soin de vous et restez en santé!